

Opinión



¿La campaña de Petro recibió plata sucia?

No se puede tapar el sol con una mano y, tarde o temprano, se seguirán conociendo los detalles de una elección que cada vez deja más dudas y arrinconada a un Gobierno que defrauda por sus nulos resultados, su caótica gerencia y el claro irrespeto a los valores democráticos, como la oposición, la libertad de opinión y la prensa libre.

10/6/2023

Por: *María Andrea Nieto*

¿Entraron dineros sucios a la campaña de Gustavo Petro? El país tiene el derecho de conocer los pormenores de lo que sucedió en la contienda electoral. No es suficiente con que el gerente de esa campaña, y hoy muy cuestionado presidente de **Ecopetrol**, Ricardo Roa, salga a los medios a decir que no pasó nada y que no se recibieron dineros ilícitos. Las arrolladoras evidencias que han venido surgiendo le quitan de plano la razón y lo gradúan de mentiroso.

Tampoco es suficiente con que el presidente Gustavo Petro, en una tarima desde la carrera Séptima en Bogotá, enardecido y descompensado, diga que no se recibió “siquiera un solo dólar del narcotráfico” (minuto 28:32 de la transmisión en YouTube del discurso).



¿Por qué el presidente Petro habla de que no entró ni un “dólar del narcotráfico” a su campaña? ¿Acaso el ingreso de aportes en moneda extranjera no está prohibido por ley? O ¿lo traicionó el subconsciente? Los audios de Armando Benedetti, el escudero y estructurador de la victoria de Gustavo Petro, son demoledores. El exsenador conoce mejor que nadie los secretos de esa campaña, y los audios revelados por SEMANA son muy claros. No se trata de un señor hablando en un estado alterado de conciencia con la jefe de gabinete, Laura Sarabia, y diciendo incoherencias. Se trata de la confrontación en una conversación privada de dos aliados que estaban en una puja. Y en esa discusión quedó claro que Benedetti le recordaba a Sarabia todo lo que él y ella sabían, sobre todo, de los tiempos de campaña.

¿De dónde salieron los 15.000 millones de pesos que menciona Benedetti que supuestamente entraron a la campaña y que, según los audios, fueron destinados para la costa atlántica? ¿Hubo dineros del narcotráfico o de la dictadura de Nicolás

Maduro?

Los indicios de dineros ilícitos en la campaña de Gustavo Petro no solo provienen de la conversación entre sus dos personas más cercanas, Benedetti y Sarabia. Day Vásquez, exesposa de Nicolás Petro, también en revista SEMANA reveló que su expareja recibió en efectivo dineros de un exnarcotraficante y que esos recursos iban hacia la campaña, pero que, según ella, no llegaron porque Nicolás se los quedó. Sin embargo, en esa entrevista hay una sutileza que muchos pasaron por alto: cuando Day afirma que de los 600 millones de pesos en efectivo, que, según ella, aportó el exnarcotraficante Samuel Santander Lopesierra, si “cogieron 50 millones para cubrir algún gasto de la campaña aquí en el Atlántico, fue mucho” (minuto 15:21 de la entrevista en YouTube de revista SEMANA).



Si fueron solo 50 millones, ¿esos dineros no eran de origen ilícito?, ¿se reportaron todos los ingresos y gastos de campaña?

Ahora bien, Juan Fernando Petro, el hermano del presidente, durante la campaña fue visto en la cárcel ofreciendo una figura muy curiosa que se conoció como “perdón social” a corruptos, narcos y delincuentes. Pero, ya en el poder, se conoció de una denuncia en la que supuestamente Juan Fernando cobraba dinero para incluir a delincuentes en la “paz total” y recibir el beneficio de ser gestores y/o facilitadores de “paz”.

El país quiere confiar en las instituciones y las autoridades para que se sepa si hubo dineros sucios. ¿Hubo acaso aportes desde la narcodictadura de Venezuela, investigada por las autoridades de los Estados Unidos por delitos de narcotráfico?

Porque hay dos hechos en el desarrollo de este tortuoso “cambio” que lleva diez meses. El primero es que la erradicación de los cultivos de hoja de coca cayó dramáticamente entre enero y abril de este año con tan solo 3.965 hectáreas erradicadas. Para el mismo periodo en 2022, fueron 25.121 hectáreas. Y para el 2021, fueron 30.709 hectáreas erradicadas, según los datos del Ministerio de Defensa. ¿Por qué?

Y el segundo hecho es que nunca antes en la historia de Colombia un presidente había ido en los primeros siete meses de su mandato tantas veces de visita a Venezuela: Petro lleva cuatro visitas a Maduro en solo diez meses de “cambio”. ¿Por qué tanta reunión con el narcodictador? ¿Cuáles son los intereses de Petro con Maduro y viceversa? ¿Lavarle la cara a la dictadura y decir que los 7 millones de venezolanos que salieron de su país no fue por culpa de la dictadura, sino porque de repente así lo decidieron? No creo. Los humildes venezolanos exmulsados es lo que menos les importa.

De hecho, después del ataque de Petro a revista SEMANA y a la prensa en general, vino la defensa del vicedictador Diosdado Cabello, que simulando la altura de un demócrata (que, obvio, no tiene) dijo que “en Colombia intentan derrocar al presidente Gustavo Petro, ¿quiénes dan el golpe de Estado? La oligarquía, la que gobernó más de 200 años. Los grandes medios con un ataque permanente, hoy vimos una movilización extraordinaria en Bogotá en apoyo al presidente Petro, es el pueblo movilizado, ese es el antídoto contra el fascismo y la burguesía”.

Es una vergüenza que a un presidente elegido democráticamente, como lo es Gustavo Petro, lo defienda la dictadura venezolana que destruyó ese país y por la que el Departamento de Justicia de Estados Unidos tiene una recompensa de 15 millones de dólares por Maduro en el proceso de narcotráfico llamado “cartel de los Soles”.

Todo es turbio y, en lugar de tener un mandatario dedicado a solucionar los problemas del país y a demostrar que un gobierno de izquierda podía lograr grandes transformaciones, han salido a la luz los escándalos desde el círculo más cercano al presidente, su familia y sus dos manos derechas. Lo obvio en la narrativa populista del estilo de Diosdado Cabello es salir a culpar a los medios de comunicación para desviar la atención de los escándalos y fracasos. Pero no se puede tapar el sol con una mano y, tarde o temprano, se seguirán conociendo los detalles de una elección que cada vez deja más dudas y arrincona a un Gobierno que defrauda por sus nulos resultados, su caótica gerencia y el claro irrespeto a los valores democráticos, como la oposición, la libertad de opinión y la prensa libre. Y esto se hace llamar “Potencia Mundial de la Vida”.



Gustavo Petro

Campaña electoral

Costa Atlántica



Siga todas las noticias de SEMANA aquí en Google News



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play

NOTICIAS RELACIONADAS



POLÍTICA Hace 42 minutos

Urgente: Darcy Quinn denuncia que extraños entraron a su casa, le esculcaron todo y no se llevaron nada, ¿qué querían?



POLÍTICA Hace 48 minutos

Gustavo Petro dice que el coronel Óscar Dávila se suicidó. El oficial quería hablar en Fiscalía sobre chuzadas y polígrafo y no alcanzó



NACIÓN Hace 1 hora

¿Suicidio o asesinato? Las siete preguntas de Francisco Santos sobre la muerte del coronel Dávila, en medio del escándalo de las chuzadas



NACIÓN Hace 1 hora

Así fue la visita del presidente Gustavo Petro y su familia a los cuatro niños rescatados en Guaviare



OPINIÓN

¿Quién financió la campaña en la Costa?



OPINIÓN

Nos caparon 3 veces



OPINIÓN

El viento y el agua wayuu, otra entrega a las multinacionales



OPINIÓN

Bañar y peinar al perro





OPINIÓN

A Petro no le comieron cuento



OPINIÓN

Petro le pone una lápida a la libertad de prensa



OPINIÓN

¿Todo bien en casa?



OPINIÓN

¿El poder para qué?

ÚLTIMAS NOTICIAS



MUNDO Hace 5 minutos

Donald Trump es acusado de poner en peligro la seguridad nacional de Estados Unidos



VIDA MODERNA Hace 6 minutos

La legumbre que regula la glucosa en la sangre, ayuda a prevenir el estreñimiento y perder peso



NACIÓN Hace 9 minutos

Preocupante: hay tanta contaminación en la Costa Caribe que ya se formaron las primeras rocas de plástico



NACIÓN Hace 10 minutos

En video: así se entrenaba el perro Wilson para ser un gran rescatista. Los niños confirmaron que tiene poco para comer en la selva



MUNDO Hace 13 minutos

Atención: Trump dice ser víctima y se defendió en el caso de los documentos clasificados



DEPORTES Hace 30 minutos

El récord que consiguió Julián Álvarez tras consagrarse campeón de la Champions League con el Manchester City; ni Messi lo tiene



SEMANA TV Hace 34 minutos

Video | Fuerzas Militares revelan nuevos detalles del estado de salud de los hermanitos sobrevivientes en el Caquetá



POLÍTICA Hace 42 minutos

Urgente: Darcy Quinn denuncia que extraños entraron a su casa, le esculcaron todo y no se llevaron nada, ¿qué querían?

Semana

Copyright © 2023
Publicaciones Semana S.A.
NIT 860.509.265-1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes    

Últimas noticias:

[Semana TV](#)

[Estados Unidos](#)

[Impresa](#)

[Nación](#)

[Opinión](#)

[Vida Moderna](#)

[Gente](#)

[Pódcast](#)

[Especiales](#)

[Galerías](#)

[Cocina](#)

Nuestras marcas:

[Semana Play](#)

[Economía](#)

[Arcadia](#)

[Jet Set](#)

[Soho](#)

[Fucsia](#)

[El País](#)

[4 Patas](#)

[Sostenible](#)

[Finanzas Personales](#)

[Fotos Semana](#)

[Semana Rural](#)

Acerca de nosotros:

[Términos de uso](#)

[Política de Tratamiento de Datos](#)

[Términos suscripciones](#)

[Pautas con nosotros](#)

[Aviso de privacidad](#)

[Política de Riesgos C/ST](#)

[Política SAGRILAFT](#)

[Certificación ISSN](#)

[TyC Plan de Gobierno](#)

Contáctenos:

[Canales de servicio al cliente](#)

[Horarios de atención](#)

Lunes a Viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

[Trabaja con nosotros](#)

[Historias solidarias](#)

Nuestra App:

 [Apple Store](#)

 [Google Play](#)

Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor

 [Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA](#)

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.